



*/ UGR / experts*

### 3. Seguridad civil para la sociedad

Resumen de los objetivos  
Programa Horizonte Europa



*otri* | UGR |



UNIVERSIDAD  
DE GRANADA

# 3. Seguridad civil para la sociedad

## OBJETIVOS PRINCIPALES

Este clúster se centrará en amenazas persistentes de seguridad como el terrorismo, el crimen organizado, incluyendo el cibercrimen, los desastres naturales y los provocados por la acción del hombre y otras amenazas de seguridad nuevas y emergentes. Asimismo, debido a la rápida evolución de los retos de seguridad y ayudados por los avances tecnológicos. El programa será una herramienta más que sirva para avanzar desde una posición reactiva a afrontar dichos retos desde el punto de vista de la anticipación.

### ÁREAS DE INTERVENCIÓN

- **Sociedades resilientes a las catástrofes**
- **Protección y seguridad**
- **Ciberseguridad**

#### Sociedades resilientes a las catástrofes

Manejar los posibles riesgos de desastres puede mejorarse mediante actividades de I+D+i. Esto incluye un mejor entendimiento acerca del ciclo de gestión de desastres enfocada a aquellos incidentes de mayor impacto, pero de baja probabilidad de ocurrencia.

El objetivo de este reto es reducir las pérdidas provocadas por desastres, tanto de personas como de daños medio-ambientales, económicos, materiales e inmateriales, en particular grupos y áreas vulnerables, incluidos sitios patrimoniales. Ante las catástrofes tanto naturales como provocadas por el hombre, y asociadas al cambio climático o eventos extremos, este reto se centrará en el desarrollo de capacidades y tecnologías para la gestión de la prevención, preparación, respuesta y mitigación de dichas catástrofes.

#### Protección y seguridad

Esta prioridad tiene como objetivo apoyar la gestión de las fronteras de la UE por aire, tierra y mar y se

espera permitir una implementación más efectiva como resultado de un mejor conocimiento sobre las personas y los factores sociales subyacentes a las amenazas transfronterizas.

Con referencia específica al movimiento de personas, este reto debería conducir al desarrollo de herramientas y métodos para la gestión integrada de fronteras, en particular para aumentar la capacidad de reacción y capacidad de seguimiento de los movimientos a través de las fronteras exteriores. De esta manera se permitirá una mejor detección de riesgos, respuesta a incidentes y prevención de delitos.

#### Ciberseguridad

Para este objetivo será necesario proteger e incrementar la seguridad de los datos de los ciudadanos, PYMES, empresas, autoridades públicas frente a amenazas y ciberataques. Esto requiere elaborar infraestructuras digitales muy resistentes en Ciberseguridad.

#### Enlaces de referencia:

Este resumen ha sido realizado por la OTRI-UGR, siguiendo la información de referencia:

[Horizonte Europa – Clúster 3: Seguridad civil para la sociedad ES](#)

[Horizonte Europa – Clúster 3: Seguridad civil para la sociedad EN](#)

[Horizonte Europa - Clúster 3: Seguridad Civil para la Sociedad \(vídeo\)](#)